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Busca su vida
Una iguana huye del mundanal ruido y del calor del asfalto, se refugia en su hábitat y 
toma el sol plácidamente entre las ramas de un árbol del parque Las Riberas.
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Piden a diputados
trabajar con Quirino
El morenista exhortó a los legisladores 
reconsiderar su actitud hacia el Gobierno del 
Estado en torno al Presupuesto 2019

Alcalde de Culiacán

Antonio olAzábAl

J esús Estrada Ferreiro, 
Alcalde de Culiacán ex-
hortó a los diputados del 
Congreso local a reconsi-

derar su actitud hacia el Gobier-
no del Estado, luego del conflicto 
que existe entre el Ejecutivo y 
Legislativo en el tema del presu-
puesto para la administración de 
Quirino Ordaz Coppel en el 2019.

El pasado 31 de diciembre el 
Congreso del Estado reasignó 
mil 663 millones de pesos del 
presupuesto que propuso el Go-
bierno de Quirino Ordaz Coppel, 
viéndose afectadas así varias 
áreas de la administración del 
priista. 

Este reacomodo buscaría dar 
más recursos a la Universidad 
Autónoma de Sinaloa, el Poder 
Judicial, la Auditoría Superior 
del Estado, programas sociales y 
basificación de trabajadores del 
sector salud.

Es por ello que el Gobierno 
del Estado vetó el presupuesto 
entregado por el Congreso Lo-
cal. En un texto de 47 páginas el 
Ejecutivo argumenta que estas 
reasignaciones violan la Cons-
titución y diversas leyes secun-
darias, además exhibe errores de 
recorte a dependencias.

En ese escenario, Jesús Es-
trada Ferreiro pidió a los legis-
ladores, sobre todo a los de su 
bancada, a rectificar en el tema 
del presupuesto, y a trabajar en 
unidad con el Gobierno Estatal, 
ya que así lo mandata Andrés 
Manuel López Obrador, Presi-
dente de México.

"Yo lo único que les pediría a 
los diputados locales y a varios 
que están ahí, es que reconsi-
deren su actitud y que acaten 
los lineamientos que se citan 

de parte del Gobierno Federal, 
propiamente del señor López 
Obrador, que nos ha pedido, nos 
ha dicho en muchas ocasiones 
que nos coordinemos, o que se 
coordinen los diputados con las 
autoridades municipales, con 
los gobernadores, con los esta-
dos sin importar partido, por-
que necesitamos gobernar de 
forma coordinada con ánimos 
de beneficiar a la población", 
subrayó.

El morenista acusó que mu-
chos de los legisladores creen 
que siguen en campaña, por lo 
que pidió dejar los protagonis-
mos y velar por los intereses de 
Sinaloa.

"No de enfrentamientos, no 
de protagonismos, se necesita 
que sumemos esfuerzos, ya aca-
bó la campaña, yo lo he dicho 
muchas veces, pero parece que 
hay algunos que todavía andan 
en campaña... es tiempo de tra-
bajar, de dar resultados ya", men-
cionó.

Jesús Estrada Ferreiro pidió a los legisladores, sobre todo a los de 
su bancada, a rectificar en el tema del presupuesto.
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Aprovechará 
visita de AMLO

E strada Ferreiro señaló que 
AMLO vendrá a Culiacán 
entre el 25 y 26 de enero, 

el Alcalde expuso que ya tiene 
una reunión agendada con el 
Presidente, además aseveró que 
el mandatario nacional apoyará 
una reconciliación entre el Eje-
cutivo y el Legislativo, todo con 
tal de beneficiar a Sinaloa.

“Él sabe perfectamente lo 
que está pasando (Refiriéndose 
a López Obrador y el conflicto 
entre el Legislativo y el Ejecuti-
vo), y él va a tomar las medidas 
que sean necesarias, creo que 
de hecho ya las ha de haber 
tomado, porque va a ver una 
reconciliación seguramente de 
lo que el Congreso determinó, 
creo que tienen que platicar, 
analizar la situación y encausar 
las cosas como deben de ser”.

Largas filas se forman para busca inscribir a los adultos mayores al 
programa anunciado por el Gobierno federal.
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Adultos mAyores

Van 15 mil en el puerto 
por pensión de AMLO
SheilA AriAS

MAZATLÁN._ Al menos 15 
mil adultos mayores de 68 años 
ya están registrados y dispuestos 
en Mazatlán para recibir la pen-
sión universal de 2 mil 550 pesos 
bimestrales, prometida por el 
Presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador.

En la lista de beneficiarios se 
mantiene el Alcalde Luis Gui-
llermo Benítez Torres.

Este apoyo llegará a 8.5 millo-
nes de mexicanos que han cum-
plido esa edad.

En el caso de Sinaloa, a partir 
de la próxima semana recibirán 
el apoyo, pues el domingo pasado 
el Presidente de México puso en 
marcha el programa social.

El director de Desarrollo y 
Bienestar Social Municipal, To-
natiuh Guerra Martínez, infor-
mó que el último corte confirma 
15 mil adultos mayores de 68 
años registrados en Mazatlán; 
el promedio es de 800 personas 
diario, la mayoría ha hecho fila 
en Palacio Municipal, incluso 
antes de las 6:00 horas.

Sin embargo, dijo, también 
hay brigadas que recorren ca-
lles, colonias y comunidades en 
busca de adultos que no pueden 
trasladarse.

“Tenemos brigadas casa por 
casa, son especiales que van por 
las familias desprotegidas y vul-
nerables, también para detectar 
personas con alguna discapaci-
dad, porque la ayuda también 
está dirigida a personas con dis-
capacidad. Ahorita tenemos tres 
brigadas en calle”, comentó.

En el caso de adultos mayores 
de 68 años que recibirán la pen-
sión esperan llegar a 32 mil, que 
es el padrón municipal, y a 5 mil 
en el caso de las personas con 
alguna discapacidad.

Estos programas han rebasa-
do las expectativas en Mazatlán, 
pues la demanda no disminuye, y 
los adultos mayores están todos 
los días en los pasillos de Pala-

cio Municipal, no se van hasta 
concretar el registro; algunos 
se apoyan en andaderas, otros 
acuden con ayuda de familiares, 
y otros llegan en grupos que coo-
peraron para contratar trans-
porte en auriga.

El ir y venir no para en las ofi-
cinas de Bienestar Social, hasta 
las autoridades han habilitado 
espacio para repartir café, agua, 
atole, o pan; la mayoría tiene si-
llas, pero otros no alcanzan.

Aunque los apoyos se comen-
zaron a liberar desde la Ciudad 
de México, el director de Desa-
rrollo y Bienestar Social, reiteró 
que el registro sigue abierto y 
es permanente, el adulto mayor 
sólo necesita presentar su cre-
dencial de elector.

“Todos los días alguien cum-
ple años y esto es permanente y 
para todos”, precisó.

El que también recibirá su 
pensión de 2 mil 550 pesos bi-
mestrales es el Alcalde Benítez 
Torres, al menos el recurso sal-
drá a su nombre, aunque ha de-
clarado que lo donará.

32 mil
Es el padrón de adultos may-
ores de 68 años que tienen 
derecho a la ‘pensión’ AMLO

15 mil
Sumaban hasta ayer dispues-
tos para recibir el apoyo la 
próxima semana

5 mil
Es el padrón de personas con 
discapacidad que recibirán 
por primera vez apoyo fed-
eral

Vía de entrega
Los adultos de 68 años 
podrán cobrar su pensión en 
los bancos Bansefi y Banco 
Azteca; y en la zona rural se 
entregará en efectivo.

dIF sINAloA

Ponen en marcha las
Cirugías de Cataratas
noroeSte / redAcción

La presidenta del DIF Sinaloa, 
Rosy Fuentes de Ordaz,  puso en 
marcha la Campaña de Cirugías 
de Cataratas, con la cual se bene-
ficiará a más de 300 personas en 
todo el estado.

Ante la presencia del Secreta-
rio de Salud, Efrén Encinas y de la 
directora del Seguro Popular Rosa 
Elena Millán Bueno, informó que 
el objetivo es poner al alcance de 
la población adulta mayor benefi-
ciaria del Seguro Popular dichas 
cirugías de alta especialidad con 
procedimientos de innovación sin 
costo alguno, como lo es la ciru-
gía de cataratas, que constituye 
un importante problema de salud 
pública.

Fuentes de Ordaz explicó que 
serán más de 300 cirugías las que 
abarca dicha campaña en una 
primera etapa, de las cuales 170 
serán para Culiacán y Mazatlán, 
mientras que 150 son para el resto 
de los municipios, donde en total 
la inversión asciende a más de 2 
millones de pesos.

Puntualizó que es un inte-
rés del actual gobierno, de DIF 
Sinaloa y de todo el equipo que 
conforma este gran esfuerzo, dar 
prioridad a los adultos mayores, 
y este tipo de atenciones son un 
claro ejemplo de ello, derivado 
de que se traducirá en mejorar la 
calidad de vida de las personas de 
la tercera edad.

Fuentes de Ordaz anunció 
que seguirán gestionando in-
tensamente para incrementar el 
número de beneficiarios, ya que 
para este año se tiene una meta de 
realizar mil cirugías.

También compartió que una 
acción complementaria para apo-
yar a las personas con discapaci-

dad visual, es la creación del Cen-
tro Integral de Debilidad Visual, 
un espacio que brindará atención 
personalizada a este sector de la 
población, con el cual, se busca 
contribuir a alcanzar su pleno de-
sarrollo e integración.

Efrén Encinas Torres, Secreta-
rio de Salud de Sinaloa, ratificó el 
compromiso de trabajar en equipo 
para mejorar la salud y calidad 
de vida de las y los sinaloenses 
a través de programas como las 
cirugías de cataratas, el cual le 
da oportunidad principalmente 
a personas de la tercera edad, de 
recuperar la vista.

"Los cientos y tantos personas 
hombres y mujeres adultos mayo-
res, que son beneficiados con la ci-
rugía de catarata con la aplicación 
de un lente intraocular, gracias a 
la gestión del Gobernador y de la 
presidenta del DIF Rosy, y que por 
supuesto que estamos aquí para 
apoyar a las y los que necesiten de 
este proceso", manifestó.

Rosa Elena Millán Bueno 
comentó que el Seguro Popular 
respaldará a los beneficiados que 
a través del DIF puedan hacerse 
una revisión y genere condicio-
nes para ser intervenidos qui-
rúrgicamente.

Adultos mayores serán be-
neficiados con las cirugías de 
cataratas.
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Aplazan recorte de nómina del 
Ayuntamiento de Guasave
reyeS iván cAmAcho

GUASAVE._ El recorte de nó-
mina del Ayuntamiento de Gua-
save que previamente se había 
anunciado a partir del primer 
día del año y que se postergó pa-
ra la primera quincena de enero 
se volvió a aplazar y ahora la fe-
cha que pusieron es finales de 
este mes, indicó Jorge Humberto 
Hernández Escobedo.

El Oficial Mayor de la Comu-
na expuso que la reducción que 
tendrán en las participaciones 
federales por los compromisos 
que ya se tienen y al que se le su-
mó el adelanto que se autorizó en 
diciembre los obliga a tomar me-
didas urgentes para disminuir el 
gasto corriente.

"En esta quincena no se tiene 

nada, pero en la siguiente vamos 
a empezar, esto va a ser gradual, 
va a depender de dos cosas: del 
estudio que está haciendo ca-
da dirección y del recurso que 
vayamos tendiendo, porque se 
ocupa un recurso para las liqui-
daciones", manifestó.

El funcionario municipal co-
mentó que cada dependencia del 
Ayuntamiento, incluyendo las 
paramunicipales, están hacien-
do el análisis para ver con qué 
personal van a trabajar y a partir 
de ahí empezar a hacer los recor-
tes que están obligados a hacer.

"Se iría entre el 30 y el 40 por 
ciento del personal, sabemos 
que hay sueldos que van a afec-
tar más que otros, por eso es que 
va a ser de 2 mil 575 trabajadores 
que tenemos en la actualidad".

Baja a ‘aviadores’

J orge Humberto Hernández 
aclaró que en estos prime-
ros dos meses y medio de 

la administración que encabeza 
Aurelia Leal López los recortes 
han sido muy pocos y quienes 
han sido dados de baja han sido 
“aviadores”.

“Las personas que se han 
dado de baja han sido las que 
se han encontrado que no es-
tán trabajando, los ‘aviadores’ 
alrededor de 150 son las que se 
han encontrado y seguimos bus-
cando, estamos implementando 
otro tipo de procesos con la fina-
lidad de seguir encontrando, nos 
comentan que todavía anda uno 
que otro por ahí”.


